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В этом году появятся  
еще три круглогодичные 
муниципальные ярмарки

140 лет  
назад вышел  
первый номер

Местная хроника.
Из земской больницы. В последнее время заме-

чается, что доктора в земской больнице стали при-
нимать больных ранее, чем было прежде. В аптеке же 
при больнице выдача лекарства почему-то задержи-
вается. Случалось, что больной, получив рецепт от 
доктора, должен поджидать, когда начнется отпуск 
лекарств и приемка рецептов. Так как ученики и уче-
ницы фельдшерской школы не работают в настоя-
щее время при аптеке, то приготовление и выдача ле-
карств идет медленнее.

Проект книжного склада при губернской зем-
ской управе. На этой неделе губернской управою бу-
дет разослан гласным губернского земского собра-
ния проект доклада губернской управы XXXIV оче-
редному губернскому земскому собранию «Об от-

крытии книжного склада при губернской земской 
управе».

Первая купальня для воспитанников в Сама-
ре. До сих пор воспитанники учебных заведений, не 
имеющие средств заплатить за вход в купальню, ку-
пались обыкновенно с берега, что очень неудобно во 
многих отношениях. На такое неудобство для воспи-
танников первый обратил внимание ректор духов-
ной семинарии, o. протоиерей Боголюбский: он ре-
шил построить для своих воспитанников купальню 
на Волге, близ Жигулевского пивоваренного завода. 
В постройке купальни также принял участие и смо-
тритель духовного училища. На устройство купаль-
ни они собрали подпиской более 300 рублей.

В №104 от 20 мая 1898 года

Гости фестиваля «Самарское знамя»  
получили возможность прикоснуться к истории

Как прошла  
«Ночь музеев»



2 №102 (7703) • ВТОРНИК 21 МАЯ 2024 • Самарская газета

Стас Кириллов

Наталья Федоровна - прав-
нучка великого русского художни-
ка, выставка работ которого сей-
час проходит в Самарском художе-
ственном музее. Вместе с гостьей 
глава региона ознакомился с экс-
позицией «Человек света», органи-
зованной к 180-летию со дня рож-
дения живописца, и обсудил пер-
спективы дальнейшего сотрудни-
чества региона с музеем-заповед-
ником Поленова.

Выставка «Человек света» от-
крылась в Самаре в марте этого го-
да и пользуется огромной популяр-
ностью у ценителей искусства. В ее 

рамках представлены 76 произведе-
ний Василия Поленова, а также ар-
хивные фото семьи выдающегося 
художника, его рукописи. Этот вы-
ставочный проект - крупнейшая ре-
троспектива произведений мастера 
в истории региональных музеев. 

В рамках Всероссийской куль-
турной акции «Ночь музеев» Са-
марский художественный музей 
подготовил специальную програм-
му, в центре которой творчество Ва-
силия Поленова. Для участия в ме-
роприятиях в наш город и приеха-
ла его правнучка. Наталья Федоров-
на - известный музеолог, эксперт по 
русской живописи, член Междуна-
родного совета музеев, директор 
музея-заповедника Поленова.

Дмитрий Азаров встретился с 
Натальей Поленовой и поблагода-
рил ее за организацию выставки в 
Самаре, за предоставленную жи-
телям региона возможность по-
знакомиться с творчеством выда-
ющегося художника. 

- Наталья Федоровна, рад при-
ветствовать вас на самарской зем-
ле. В первую очередь хочу побла-
годарить за такое счастье, кото-
рое вы подарили нашему региону. 
Эта выставка - настоящий празд-
ник, культурное событие не толь-
ко для жителей Самарской обла-
сти. Знаю, что и из других регио-
нов люди приезжают к нам, чтобы 
посетить экспозицию, - сказал гу-
бернатор. 

Директор музея-заповедника 
выразила признательность Дми-
трию Азарову за большую рабо-
ту, проделанную для организации 
выставки в Самаре: 

- Спасибо вам за то, что флаг-
манский поленовский год прохо-
дит именно здесь, в Самаре, в этом 
замечательном городе. Была про-
делана большая работа. Спаси-
бо, что вы отдаете таким образом 
дань моему прадеду, его семье, его 
памяти.

Наталья Поленова представи-
ла губернатору выставку «Человек 
света», рассказала ему о работах. 

Дмитрий Азаров поблагодарил 
ее за сотрудничество с Самарской 
областью и выразил уверенность, 

что совместная деятельность бу-
дет продолжаться. Так, глава реги-
она предложил организовать пар-
тнерство музея-заповедника Ва-
силия Поленова с художествен-
ными школами нашей губернии. 
В частности, организовывать для 
ребят экскурсионные поездки. 

Наталья Поленова поддержа-
ла инициативу Дмитрия Азарова, 
и губернатор поручил министру 
культуры региона Ирине Каляги-
ной проработать этот вопрос.

- Спасибо вам, Дмитрий Иго-
ревич, за интерес к наследию Ва-
силия Дмитриевича Поленова. 
Очень надеюсь, что наше сотруд-
ничество будет продолжаться, - 
сказала Наталья Поленова.

Глеб Богданов

В минувшую субботу Владимир 
Путин провел рабочую встречу с 
министром по делам гражданской 
обороны, чрезвычайным ситуаци-
ям и ликвидации последствий сти-
хийных бедствий Александром 
Куренковым и министром при-
родных ресурсов и экологии Алек-
сандром Козловым.

Глава государства заслушал до-
клады о ситуации с паводками и 
природными пожарами в регио-
нах, а также о мерах по предотвра-
щению и ликвидации последствий 
чрезвычайных ситуаций природ-
ного характера в субъектах Рос-
сийской Федерации. 

Вчера в ходе рабочей встречи 
глава Кабардино-Балкарии Казбек 
Коков информировал президента 
о социально-экономическом раз-
витии региона и ходе реализации 
основных инвестиционных про-
ектов.

В тот же день Владимир Путин 
выразил глубокие соболезнования 
Верховному руководителю Ислам-
ской Республики Иран Али Хаме-
неи в связи с гибелью президен-
та Ирана Эбрахима Раиси. В теле-
грамме главы Российского госу-
дарства, в частности, говорится:

- Примите глубокие соболезно-
вания в связи с огромной трагеди-
ей, постигшей народ Исламской Ре-
спублики Иран - авиакатастрофой, 
унесшей жизнь президента Сейеда 
Эбрахима Раиси, а также жизни ря-
да других видных государственных 
деятелей вашей страны.

Сейед Эбрахим Раиси был вы-
дающимся политиком, вся жизнь 
которого была посвящена служе-
нию Родине. Он по праву пользо-
вался высоким уважением сооте-
чественников и значительным ав-
торитетом за рубежом. Как настоя-
щий друг России он внес неоцени-
мый личный вклад в развитие до-
брососедских отношений между 
нашими странами, прилагал боль-
шие усилия для их вывода на уро-
вень стратегического партнерства.

Мне довелось неоднократно 
встречаться с Сейедом Эбрахимом 
Раиси, и я навсегда сохраню самую 
светлую память об этом замечатель-
ном человеке. Прошу передать слова 
искреннего сочувствия и поддерж-
ки родным и близким покойного 
президента и всех погибших в этой 
ужасной катастрофе. Желаю им и 

всему иранскому народу душевной 
стойкости перед лицом столь тяже-
лой, невосполнимой утраты.

Состоялся телефонный разго-
вор Владимира Путина с исполня-
ющим обязанности главы испол-
нительной власти Ирана Мохам-
мадом Мохбером.

Мохаммад Мохбер высказал ис-
креннюю признательность за сло-
ва сочувствия и поддержки в это 
тяжелое для страны время. 

С обеих сторон подчеркнут обо-
юдный настрой на дальнейшее по-
следовательное укрепление все-
стороннего российско-иранского 
взаимодействия во благо народов 
двух стран.

Глава государства направил те-
леграмму председателю Китайской 
Народной Республики Си Цзинь-
пину: 

- Хотел бы выразить вам сердеч-
ную признательность за теплый, 
радушный прием и гостеприим-
ство, оказанные мне и российской 
делегации в ходе государственно-
го визита в Китайскую Народную 
Республику. Эта поездка оставила 
у меня по-настоящему светлые, не-
забываемые впечатления.

Убежден, что наши обстоятель-
ные переговоры будут способство-
вать дальнейшему укреплению от-
ношений всеобъемлющего пар-
тнерства и стратегического взаи-
модействия между Москвой и Пе-
кином.

Буду рад продолжению нашего 
конструктивного, товарищеского 
диалога и тесной совместной рабо-
ты по актуальным вопросам дву-
сторонней, региональной и меж-
дународной повестки дня. Помни-

те, что вы всегда желанный и до-
рогой гость на российской земле. 
От души желаю вам, дорогой друг, 
доброго здоровья, благополучия 
и успехов в государственной дея-
тельности.

Владимир Путин поздравил с 
днем рождения президента Респу-
блики Казахстан Касым-Жомарта 
Токаева. 

- Своей деятельностью во гла-
ве государства вы снискали заслу-
женное уважение соотечественни-
ков и значительный авторитет на 
международной арене, - отметил 
в телеграмме глава государства. - 
В России высоко ценят ваш лич-
ный вклад в развитие стратегиче-
ского партнерства и союзничества 
между нашими странами, а также 
конструктивного взаимодействия 
в рамках ЕврАзЭС, ОДКБ, СНГ, 
ШОС и других многосторонних 
структур. Дорожу нашими добры-
ми, товарищескими отношениями. 
Будем и далее совместно работать 
на благо братских народов России 
и Казахстана. Желаю вам, уважа-
емый Касым-Жомарт Кемелевич, 
здоровья, благополучия и успехов.

Также состоялся телефонный 
разговор двух лидеров. Затронуты 
некоторые вопросы двусторонне-
го сотрудничества и предстоящих 
контактов в различных форматах. 
Подтвержден обоюдный настрой 
на дальнейшее укрепление россий-
ско-казахстанского союзничества 
и стратегического партнерства. 
Владимир Путин также поделился 
впечатлениями о государственном 
визите в Китайскую Народную Ре-
спублику.

СОТРУДНИЧЕСТВО

ДИАЛОГ

Повестка дня

Российская и международная тематика

Дмитрий Азаров встретился с правнучкой 
великого русского художника Василия Поленова

Крупнейшая 
ретроспектива

ПО АКТУАЛЬНЫМ
ВОПРОСАМ

В субботу, 18 мая, губернатор Дмитрий Азаров встретился 
с Натальей Поленовой, директором Государственного 
мемориального историко-художественного и природного 
музея-заповедника Василия Дмитриевича Поленова. 
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Андрей Лесин

20 мая в России отмечается День 
Волги. Во многих городах прово-
дятся акции, в рамках которых не-
равнодушные граждане очищают 
от мусора берега великой русской 
реки. В Самаре участниками этого 
значимого мероприятия стали око-
ло 180 человек. Активисты привели 
в порядок территорию в районе 6-й 
просеки. 

По словам заместителя ми-
нистра лесного хозяйства, охра-
ны окружающей среды и приро-
допользования Самарской обла-
сти Анны Смирновой, поддержа-
ние чистоты Волги и побережья, их 
экологическая сохранность имеют 
большое значение для губернии.

- Наш регион активно участвует 
в реализации федерального проек-
та «Оздоровление Волги» нацпро-
екта «Экология». Правительство 
Самарской области, руководство 
города, общественники многое де-
лают для сохранения чистоты во-
дной артерии и побережья, - сооб-
щила Анна Смирнова.

С территории в 2 гектара было 
убрано 8 кубометров мусора. Бу-
магу, жестяные банки, стекло, пла-
стик, строительные отходы упако-
вали в мешки для отправки на спе-
циализированный полигон. Орга-
низовать вывоз мусора ежегодного 
помогает департамент городского 
хозяйства и экологии, сотрудники 
которого являются участниками 
акции. Также ведомство предостав-
ляет инвентарь, расходные матери-
алы, технику. 

- В настоящее время далеко не 
везде на побережье есть возмож-
ность организовать экологические 
акции, поскольку уровень воды по-
сле паводка еще высок. У 6-й про-
секи территория расположена на 
возвышенности, поэтому она и вы-
брана для уборки. Данная локация, 
несмотря на отсутствие у нее ста-
туса официального пляжа, поль-
зуется популярностью. В течение 
сезона здесь много отдыхающих. 
Своим примером мы хотим доне-
сти до них мысль о необходимости 
бережного отношения к природе. 
Нельзя ломать и вырубать деревья, 
разжигать костры и оставлять по-
сле себя мусор. Его стоит собрать и 
увезти - так всегда поступают наши 
волонтеры, словом и делом доказы-
вающие любовь к природе родно-
го края, - пояснил начальник отде-
ла охраны и защиты лесов управле-

ния лесного хозяйства департамен-
та городского хозяйства и экологии 
администрации Самары Усман Га-
фаров. 

Инициаторы мероприятия от-
метили, что любой желающий мо-
жет оказать помощь в очистке тер-
риторий. Уже несколько лет в реги-
оне развивается экологическое дви-
жение «#ЭкоРавновесие», которое 
привлекает все новых участников. 

- Ежегодно ранней весной мы 
устраиваем церемонию награжде-
ния эковолонтеров. А когда терри-
тории освобождаются от снега и 
паводковых вод, выходим на суб-
ботники. Кроме того, уже пятый 
год высаживаем кедры, липы, ря-
бины. Мы благодарны всем, кто не-
равнодушен к экологическим акци-
ям. Нас объединяет желание сде-
лать чище реку Волгу, ее побережье 
и в целом региональную столицу, - 
рассказала организатор акций дви-
жения «#ЭкоРавновесие» Анжели-
ка Потеряхина. 

Среди волонтеров немало пред-
ставителей молодого поколения, 
также заинтересованных в фор-

мировании экологической культу-
ры населения.

- Волга - это то, что связывает 
с родным домом, что наполнено 
воспоминаниями и эмоциями. И 
в этом нашем общем «доме» долж-
но быть чисто. Особенно приятен 
тот факт, что и ты причастен к на-
ведению в нем порядка, - подчер-
кнула студентка 3-го курса Ин-
ститута нефтегазовых технологий 
СамГТУ, член экологического клу-
ба «Жизнь» Анастасия Храмова.

По словам Усмана Гафарова, в 
текущем сезоне уборка продол-
жится и на других территориях, в 
том числе у озер и на островах, на-
ходящихся в границах города. 

-  Мы поддерживаем все эколо-
гические акции. Сегодня уборка ве-
лась не только непосредственно у во-
ды, но и выше - в зоне озеленения, а 
также вдоль дороги, ведущей к при-
брежной зоне, - добавил Усманов.

Самарцы, желающие участво-
вать в добровольческих экологи-
ческих мероприятиях, могут на-
правлять свои обращения в про-
фильный городской департамент.

ТОРГОВЛЯ ЭКОЛОГИЯ

Большой спрос 

Подробно о важном

Ева Нестерова

Администрация Самары про-
должает развивать сеть муници-
пальных ярмарок. Об этом расска-
зал руководитель департамента 
экономического развития, инве-
стиций и торговли Владислав Зо-
тов на еженедельном рабочем со-
вещании под председательством 
главы Самары Елены Лапушки-
ной.

Сейчас в городе действуют 22 
стационарные площадки, работа-
ющие круглогодично. Одна из та-
ких открылась 20 апреля. Универ-
сальная торговая зона на 50 мест 
расположена на пересечении ули-
цы Революционной и проспекта 
Карла Маркса. Здесь созданы ком-
фортные условия и для продав-
цов, и для покупателей. Обустро-
ена парковка. Ярмарка пользуется 
большим спросом у жителей.  

Данный формат торговли вос-
требован у граждан, предприни-
мательского сообщества, ферме-
ров, развивает конкурентную сре-
ду и оказывает положительное 
влияние на снижение цен.

В этом году на территории го-
рода будут открыты шесть сезон-
ных ярмарок, рассчитанных на 303 
торговых места. Одна из них с про-
дуктами питания - на Ленинской, 
у музея Алабина. С 19 апреля на 
улице Максима Горького, у речно-
го вокзала, работает площадка, где 
торгуют сувенирами. Другие се-
зонные ярмарки появятся с насту-
плением спроса на торговые места 
у фермеров и предпринимателей. 

Кроме того, этим летом плани-
руется открыть еще три новые яр-
марки со стационарными пави-
льонами - на территории Крас-
ноглинского, Кировского и Про-
мышленного районов. Одной из 
локаций станет улица Мира, 6. В 
прошлом это было место несанк-
ционированной торговли. Плани-
руется, что свою работу ярмарка 
начнет в начале августа. Здесь рас-
положатся 15 торговых мест. На 
сегодняшний день площадка обу-

строена на 50%, установлен один 
ряд павильонов. С 1 июня нач-
нут монтировать второй, тогда же 
стартуют работы по благоустрой-
ству территории. 

В Кировском районе ярмар-
ка появится на пересечении улиц 
Ташкентской и Стара-Загора, пло-
щадка будет рассчитана на 24 ме-
ста. В настоящее время террито-
рия уже благоустроена, установ-
лены 16 из 24 торговых павильо-
нов. Еще восемь обустроят в бли-
жайшее время. Третьей локацией 
станет пересечение Московского 
шоссе и Ново-Вокзальной в Про-
мышленном районе. Ранее на этой 
территории также велась несанк-
ционированная торговля. Пло-
щадка рассчитана на 32 места. Яр-
марка откроет свои двери ориен-
тировочно в августе, после завер-
шения всех работ по благоустрой-
ству территории.

- Таким образом, в этом году 
благодаря появлению новых пло-
щадок число торговых мест вы-
растет с 1055 до 1176. На всех яр-
марках предусмотрены места для 
пенсионеров - 10% от общего ко-
личества, - подвел итог Владислав 
Зотов.   

Также на совещании обсуди-
ли тему ремонта образовательных 
учреждений, который стартует в 
начале июня. На средства бюдже-
тов разного уровня в этом году от-
ремонтируют и школы, и детские 
сады. Так, в восьми учреждениях 
обновят пищеблоки, в пяти - обе-
денные залы, в четырех - спортив-
ные залы. В отдельных учебных за-
ведениях отремонтируют санузлы 
и другие помещения, системы ото-
пления, кровли, ограждения, вы-
полнят другие виды работ.

- В этом году нам предстоит на-
чать капитальный ремонт детско-
го сада №183, который распола-
гается на проспекте Ленина, 10А. 
Планируется, что работы прод-
лятся в течение двух лет и затро-
нут и само здание, и прилегающую 
территорию, - рассказала руково-
дитель департамента образования 
Ирина Коковина.

В этом году откроют еще три 
круглогодичные муниципальные ярмарки 

Чистые берега
В День Волги 
самарские 
активисты убрали 
с прибрежной 
зоны 8 кубометров 
мусора 
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ПРОЕКТ

ЖКХ

Рабочий момент

Мария Щербакова

В воскресенье утром на ули-
це XXII Партсъезда - в границах 
Солнечной и Ново-Садовой - на-
чалось устройство финишного 
слоя асфальтобетона. Протяжен-
ность участка составляет 180 ме-
тров. Верхний слой покрытия де-
лают из смеси ЩМА-16 на поли-
мерно-битумном вяжущем. Она 
обеспечит высокую прочность 
нового дорожного полотна. Для 
данного участка это крайне необ-
ходимо, поскольку трафик здесь 
всегда насыщенный. Общая тол-
щина дорожного «пирога» со-
ставляет более метра.

- Основные сложности бы-
ли на перекрестке с улицей Сол-
нечной. Особое внимание уделе-

но уклонам - продольному и по-
перечному. Нужно соблюсти все 
нормы, чтобы в дальнейшем та-
лые и дождевые воды легко ухо-
дили в ливневки, - рассказал 
прораб подрядной организации  
Сергей Алексеев. 

После завершения рекон-
струкции здесь будут открыты 
четыре полосы.

- Сделано максимально удоб-
но для всех, чтобы разгрузить 
нижний участок, на котором ра-
нее проезжая часть была узкой. 
Теперь обеспечено норматив-
ное количество полос согласно 
категории дороги. Автомобили-
сты смогут развивать нормаль-
ную скорость. Также рассчиты-
ваем на то, что после расшире-
ния проезжей части тут не бу-
дет ежедневных пробок, - отме-

тил заместитель руководителя 
департамента градостроитель-
ства Юрий Дидковский. - За-
кончить работы планируется в 
начале июня. Параллельно идет 
подготовка документации для 
того, чтобы обеспечить ввод в 
эксплуатацию нижнего участ-
ка независимо от верхнего. Это 
позволит направить обществен-
ный транспорт по привычным 
маршрутам.

Также в ходе реконструкции 
будут обустроены тротуары, пе-
шеходные переходы и раздели-
тельная полоса, которая разгра-
ничивает встречные потоки. А 
на подъезде к улице Ново-Садо-
вой сделают «карман» для обще-
ственного транспорта.

Контроль со стороны депар-
тамента градостроительства ор-

ганизован в ежедневном режи-
ме - не только на нижнем, но и на 
верхнем участке реконструкции. 
В оперативных совещаниях при-
нимают участие представите-
ли генподрядчика и сетевых ор-
ганизаций, которые включены в 
процесс переустройства комму-
никаций - водопровода, теплосе-
тей, канализации. На участке от 
Ново-Садовой до Московского 
шоссе с данными работами пла-
нируется справиться к августу 
текущего года. При этом ориен-
тировочно уже с середины лета 
подрядчик основательно присту-
пит к подготовке дорожного «пи-
рога».

- Все финальные работы, свя-
занные с благоустройством, не-
обходимо закончить до насту-
пления холодов, то есть до ноя-

бря. К этому и стремимся. Тогда 
же планируется полностью под-
ключить светофоры, установить 
перильные ограждения, убедить-
ся в работоспособности системы 
освещения, - пояснил Юрий Дид-
ковский.

Напомним, что улицу XXII 
Партсъезда обновляют по госу-
дарственной программе «Разви-
тие транспортной системы Са-
марской области (2014-2025 го-
ды)» и муниципальной програм-
ме «Сохранение и развитие авто-
мобильных дорог общего поль-
зования местного значения» на 
2022-2026 годы. После рекон-
струкции дорога станет еще од-
ним комфортным связующим 
звеном между основными маги-
стралями - Московским шоссе и 
Ново-Садовой.

ЧЕТЫРЕ ПОЛОСЫ ВМЕСТО ДВУХ
На улице XXII Партсъезда развернулись работы по укладке финишного слоя покрытия

Светлана Солецкая

Сотрудники «Предприятия 
тепловых сетей» (самарский фи-
лиал ПАО «Т Плюс») заменили 
свыше 160 метров трубопрово-
дов в районе пересечения улиц 
Чернореченской и Владимир-
ской. Работы ведутся в рамках 
подготовки к комплексному бла-
гоустройству бульвара на Чер-
нореченской, которое предусмо-
трено по национальному проек-
ту «Жилье и городская среда». 
В прошлом году эта территория 
стала одним из победителей все-
российского онлайн-голосова-
ния за объекты благоустройства 
федеральной программы «Фор-
мирование комфортной город-
ской среды». Свои голоса за об-
новление бульвара отдали более 
26 тысяч самарцев. 

Работы на подземных комму-
никациях начались в апреле. В об-
щей сложности в зоне комплекс-
ного благоустройства находятся 
три участка теплосети - в районе 
жилого дома №12 на улице Чер-
нореченской, вдоль улицы Влади-
мирской и на улице Спортивной. 

По информации, предостав-
ленной профильным ведомством 
на вечер пятницы, 17 мая, пол-
ностью завершены строительно-
монтажные работы, проведена 
обратная засыпка песком тепло-
сети возле жилого дома №12. Так-

же выполнены укладка железо-
бетонных лотков и монтаж ново-
го трубопровода на улице Влади-
мирской. Весь комплекс работ на 
данном участке теплотрассы пла-
нируют завершить до конца теку-
щей недели. После этого специа-

листы «ПТС» приступят к замене 
коммуникаций на третьем участ-
ке - на улице Спортивной.

- Обновление теплотрасс по-
высит надежность и качество те-
плоснабжения близлежащих до-
мов, а также исключит в будущем 

вероятность каких-либо ремонт-
ных работ на месте нового благо-
устройства, - отметил техниче-
ский директор, главный инженер 
«Предприятия тепловых сетей» 
Александр Климашин.

После замены всех коммуни-
каций усилия специалистов будут 
сосредоточены на комплексном 
благоустройстве не только буль-
вара, но и всех элементов улицы: 
проезжей части, тротуаров, газо-
нов, системы освещения. Работы 
будут проводиться в том числе и 
на средства национального про-
екта «Безопасные качественные 
дороги». Улица Чернореченская 
преобразится в границах Спор-
тивной и Владимирской на протя-
женности 0,82 км.

С более подробной инфор-
мацией о том, что будет сделано 
по нацпроектам, можно ознако-
миться на официальном сайте 
городской администрации. 

Подготовка к комплексному 
благоустройству
На Чернореченской 
завершен монтаж 
теплосети в районе 
дома №12
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Скорочтение

ТРАНСПОРТ | 

С 7 июня начнутся по-
леты в Алматы и обрат-
но. Они будут осущест-
вляться по пятницам. 
Как сообщили в пресс-
службе аэропорта Куру-
моч, из Самары рейсы 
запланированы в 11:40, 
прибытие в Алматы в 
16:05. В обратном на-
правлении вылет в 17:05, 
посадка в 19:40. 

В июне запустят прямые 
авиарейсы из Курумоча в Алматы

ОПРОС | 

При этом большинству ро-
дителей (по 67% отцов и мате-
рей) нравится место работы от-
прыска. Каждый пятый отме-
тил, что ребенок достойно зара-
батывает. Для 16% опрошенных 

важнее то, что работа ему нра-
вится. 

В топ критериев, по которым 
отцы и матери признают рабо-
тодателей детей хорошими, так-
же входят стабильность компа-

нии (14%), перспективы карьерно-
го роста и профессионального раз-
вития (11%), возможность для реа-
лизации потенциала сотрудников 
(10%) и уважение со стороны ру-
ководства, коллег и клиентов (7%).

Каждый восьмой 
самарский родитель 
недоволен местом работы 
взрослого ребенка

В субботу, 25 мая, в Стру-
ковском саду с 11:00 будет про-
ходить IX фестиваль журнали-
стики «Пресса-2024», который 
на этот раз посвящен Году се-
мьи. Обещано более 20 локаций 
с насыщенной программой ме-
роприятий. Среди них, конеч-
но же, и площадка «Самарской 
газеты». 

В этом году издание отмеча-

ет 140 лет со дня выхода перво-
го номера. Гостей будет встре-
чать актер в образе Максима 
Горького. Напомним: с февраля 
1895 по май 1896 года писатель 
был сотрудником нашей редак-
ции. Доктор философских на-
ук, писатель и краевед Михаил 
Перепелкин проведет экскур-
сии для всех желающих. Также 
здесь можно будет создать се-

мейный славянский оберег, от-
править открытку с пожелани-
ями, сделать интересные кадры 
в тематической фотозоне, по-
смотреть концерт и поучаство-
вать в викторине с классными 
призами. 

Торжественное открытие фе-
стиваля в 12:00. Тематические 
площадки будут работать до 
15:00. Вход свободный.

ПРАЗДНИК | 

В Струковском саду пройдет 
фестиваль «Пресса-2024»

КОНКУРС

Семья - это место, где рожда-
ются лучшие моменты и тради-
ции. Мы уверены, что многие из 
вас любят читать «Самарскую 
газету» в кругу семьи. Подели-
тесь с нами этими уютными фо-
тографиями и получите приз.

В преддверии Дня семьи ра-
зыгрываем портативную ко-
лонку. Чтобы принять участие 

в конкурсе, нужно быть под-
писанным на наш паблик вкон-
такте, в комментарии к посту о 
розыгрыше оставить фотогра-
фию, как вы читаете «Самар-
скую газету», и получить по-
рядковый номер. 

24 мая в 17:00 мы с помощью 
рандомайзера определим побе-
дителя.

Читайте 
«Самарскую газету» 
и выигрывайте призы

ПОДДЕРЖКА

Только на крупных и сред-
них предприятиях регио-
на с 2017 года организова-
но свыше 70,2 тысячи новых 
рабочих мест, в том числе в  
2023-м - 11,7 тысячи. Кро-
ме того, сейчас реализует-
ся масштабный проект по 
созданию международного 
межвузовского кампуса IT-
направления для прожива-

ния и обучения свыше пяти 
тысяч студентов.

В настоящее время доля 
граждан 15-29 лет в Самарской 
области составляет 14,1% от об-
щей численности населения. 
Однако, основываясь на сло-
жившейся возрастной структу-
ре, специалисты прогнозируют, 
что с 2026 года начнется увели-
чение.

Молодежи помогают 
закрепиться в регионе

В среду, 22 мая, во Дворце 
спорта в Самаре состоится 
предпринимательский фо-
рум «Мой бизнес 63. Стра-
тегии роста» в честь Дня 
российского предпринима-
тельства. На нем выступит 
международный эксперт 

в области коммерческих и 
маркетинговых стратегий, 
специалист по сложным эко-
номическим рынкам, член 
академического совета ВЭШ 
Гарретт Джонстон.

На пленарной сессии 
«Стратегии роста. Новые го-

ризонты бизнеса» предста-
вители ведущих федераль-
ных институтов развития, 
власти и предприниматель-
ства обсудят актуальные 
возможности, обменяются 
мнениями и новыми тенден-
циями.

ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ |

Во Дворце спорта состоится 
форум «Мой бизнес 63. 
Стратегии роста»

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

КАДРЫ

В распоряжении врачей 
теперь два новых рентге-
новских комплекса и флюо-
рограф высокого класса. Та-
кое оборудование позволяет 
проводить качественные ис-
следования костей и черепа, 
рентгенографию легких и по-
звоночника, шейного и груд-
ного отделов, конечностей и 
суставов, рентгеноскопию 
желудка и кишечника.

Вчера на рабочем совещании 
глава Самары Елена Лапушки-
на представила Виталия Деми-
дова. С марта 2024 года он яв-
ляется заместителем руководи-
теля департамента градострои-
тельства, а теперь будет совме-
щать эту должность с должно-
стью руководителя ведомства. 

Виталий Демидов окон-
чил Куйбышевский инженер-

но-строительный институт. С 
2010 по 2013 год был замести-
телем руководителя комитета 
градостроительства и архитек-
туры, возглавлял управление 
городского дизайна и инфра-
структуры департамента стро-
ительства и архитектуры Са-
мары. Затем работал главным 
архитектором Новокуйбышев-
ска. 

В горбольницу №5 поступило 
новое рентген-оборудование

Департамент 
градостроительства 
возглавил Виталий Демидов
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Андрей Лесин

50 интерактивных 
площадок

Торжества начались с меропри-
ятий в Иверском женском мона-
стыре, где почти 150 лет назад мо-
нахини вышили Самарское знамя. 
В обители прошел благодарствен-
ный молебен в память об истори-
ческих событиях, когда русский 
народ помог освободить Болгарию 
от османского ига. 

После этого собравшиеся воз-
ложили цветы к могиле городско-
го головы Петра Алабина и совер-
шили крестный ход с копией по-
лотнища до Струковского сада. 
Там состоялась торжественная це-
ремония открытия фестиваля.

Губернатор Дмитрий Азаров 
поприветствовал участников и го-
стей мероприятия. 

- Почти 150 лет назад Самарское 
знамя стало символом единства и 
братства славянских народов. Та-
ким оно остается и сейчас. Под Са-
марским знаменем вставали опол-
ченцы, которые помогли обрести 
независимость братскому болгар-
скому народу. Я очень рад, что, не-
смотря на недружественную по-
литику некоторых государств, эта 
историческая память сохраняет-
ся в сердцах жителей и Болгарии, и 
Сербии, и многих других народов, 
- сказал Дмитрий Азаров.

Два года назад копию Самар-
ского знамени губернатор передал 
нашим землякам - военнослужа-
щим одного из воинских соедине-
ний, которое принимает участие в 
СВО. Еще одну копию привезли в 
город-побратим Снежное ДНР.

- Мы, как и столетия назад, при-
ходим на помощь тем, кому эта по-
мощь нужна, нашим братьям на 
Донбассе, - подчеркнул глава ре-
гиона.

Сегодня тысячи россиян соби-
рают гуманитарную помощь бой-
цам, которые находятся на линии 

соприкосновения. И вновь, как и 
много лет назад, С амарское знамя 
является для них настоящим обе-
регом.

- Это символ нашей истории, 
силы, любви к родному краю. Зна-
мя напоминает нам о мужестве и 
стойкости наших предков, о слав-
ных страницах прошлого Самары. 
Сейчас крайне важно сохранить 
эту историю для подрастающего 
поколения. Безусловно, этому спо-
собствуют и такие масштабные 
фестивали. Я хочу поблагодарить 
каждого из тех людей, благодаря 
которым поддерживаются друже-
ственные связи Самары с города-
ми-побратимами. Это огромный 
вклад в сохранение великой исто-
рии, уникальной культуры наше-
го города. И передать это насле-
дие потомкам мы должны вместе,  
- обратилась к собравшимся Елена 
Лапушкина. 

Почетный гражданин города, 
автор романа «Самарское знамя» 
и идеолог фестиваля Алексей Со-
лоницын подчеркнул, что любовь 
к Родине и вера - основа для чело-
века. 

- Мы знаем, что Матерь Божья 
над нами, она наш покров. Мы 
должны гордиться и помнить всег-
да, что мы владеем бесценным, са-
кральным, святым сокровищем - 
Самарским знаменем, - сказал он.

По словам помощника посла 
Российской Федерации в Респу-
блике Болгария Надежды Воро-
бьевой, это живое знамя через ве-
ка несет свет. 

- Когда мы были в Болгарии, я 
увидела в одной из сувенирных ла-
вок его миниатюрные копии. Оно 
почитается в стране, что, несо-
мненно, вызывает уважение и бла-
годарность.

В рамках фестиваля на терри-
тории Струковского сада было 
организовано более 50 интерак-
тивных площадок: творческих, 
образовательных, игровых, па-
триотических и исторических. 

Многие из них воссоздавали быт, 
культуру и военные традиции 
конца XIX века. 

Губернатор и глава Самары ос-
мотрели фестивальные площадки, 
пообщались с земляками и почет-
ными гостями.

В Болгарии помнят
Об уникальности Самарского 

знамени говорили и почетные го-
сти, которые приехали из Болга-
рии.

- Его история действитель-
но необыкновенна: каким обра-
зом оно дошло до Болгарии, че-
го это стоило... У меня на роди-
не, например, все знают о подвиге 
русского офицера Калитина, ко-
торый руководил ополченцами 
и погиб, защищая знамя, - поде-
лился болгарский кинорежиссер, 
сценарист, продюсер Владимир 
Штерянов.

- Болгарский народ помнит и 
будет помнить, - отметил предсе-
датель попечительского совета ор-
ганизации «Ассоциация и разви-
тие болгарской культуры» Здрав-
ко Димитров. - Самым ярким 
примером является наш нацио-
нальный праздник, 3 марта, кото-
рый недавно отмечали в Шипке, 
где велось одно из основных сра-
жений. На мероприятие собра-
лось более ста тысяч болгар. Выш-
ли со знаменами, в том числе рос-
сийскими.

По словам исполнительного 
директора реготделения Россий-
ского военно-исторического об-
щества, руководителя междуна-
родного патриотического проекта 
«Самарское знамя» Инны Жич-
киной, важно, что на фестиваль 
приехали иностранные гости, ко-
торые не боятся в сегодняшней 
политической ситуации открыто 
поддерживать Россию и защищать 
историческую правду.

Особую атмосферу торжеству 
добавило выступление самарских 
творческих коллективов.

Акцент

СОБЫТИЕ

СВЯЩЕННАЯ РЕЛИКВИЯ
Гости 
фестиваля 
«Самарское 
знамя» 
получили 
возможность 
прикоснуться  
к истории

18 мая в регионе отметили День Самарского знамени. В шестой раз на волжской земле прошел 
одноименный международный патриотический фестиваль, организованный региональным 
отделением Российского военно-исторического общества при поддержке областного правительства. 
В мероприятии приняли участие губернатор Дмитрий Азаров и глава Самары Елена Лапушкина. 
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Спорт
ФУТБОЛ

Сергей Семенов

В предпоследнем, 29-м туре 
чемпионата премьер-лиги «Кры-
лья Советов» получили звонкую 
пощечину от одного из лидеров 
чемпионской гонки - столичного 
«Динамо» в гостях. Наши уступи-
ли 1:4. Это позволило бело-голу-
бым на шаг приблизиться к чем-
пионству, а самарцы перед послед-
ним туром выбыли из восьмерки 
сильнейших.

Расклад для «Динамо» на остав-
шиеся матчи был предельно прост. 
Стоит набрать четыре очка в двух 
турах - с «Крыльями» и «Красно-
даром» - и празднуй первое с 1976 
года чемпионство. Понятно, что с 
«быками» на выезде будет трудно, 
поэтому с самарцами в последнем 
домашнем матче сезона бело-голу-
бым нужна была только победа.

Для «Крыльев», потерявших 
мотивацию повторить свой брон-
зовый успех 20-летней давно-
сти, этот матч больше становился 
встречей престижа. Говорят, что в 
клубе предложили игрокам непло-
хие призовые, если они останутся 
в восьмерке сильнейших. Четвер-
тое место им уже точно не светит, 
пятое - при невероятном стечении 
обстоятельств, так чего надры-
ваться? Тем не менее футбольная 
Самара была уверена, что «Кры-
лья» сделают все возможное, что-
бы порадовать своих болельщи-
ков. Два предыдущих поединка са-
марцы проиграли, надо было как-
то скрасить финиш сезона.

Но у команды Игоря Осиньки-
на не оказалось тех бойцовских ка-
честв, которые они продемонстри-
ровали в первом домашнем круге, 
когда со счетом 0:2 и 1:3 вырвали 
дома с «Динамо» ничейку. На этот 
раз подопечные 46-летнего чеш-
ского специалиста Марцела Лич-
ки преподнесли волжанам такти-
ческий сюрприз. Никакого штур-

ма ворот соперника и чемпион-
ской игры от хозяев в первом тай-
ме мы не дождались. Гости пред-
почли играть осторожно. Порой 
даже вторым номером, как было в 
предыдущем туре в Калинингра-
де. Динамовцы использовали свой 
главный козырь - стандартные по-
ложения. Пару раз голкипер вол-
жан Иван Ломаев сыграл безу-
пречно, отразив опасные штраф-
ные от Жоао Пауло Бителло и Ча-
веса, но на 29-й минуте капитан 
хозяев поля Фабиан Бальбуэна по-
сле розыгрыша углового головой 
все же переправил мяч в сетку во-
рот самарцев.

Мы вздохнули облегченно, ког-
да на 40-й минуте Юрий Горшков 
сотворил чудо-гол со штрафного, 
закрутив мяч левой ногой в пра-
вую от себя девятку -1:1.  

Главные события разверну-
лись после перерыва. Волжа-
не пытались что-то придумать в 
атаке, однако динамовцы оборо-
нялись надежно. И вновь гостей 
подвел стандарт. На 57-й мину-
те Бальбуэна дальним ударом по-
сле розыгрыша углового офор-
мил дубль. 

Впрочем, волжане не снижа-
ли давление на соперника, пыта-
ясь отыграться. Но на 76-й минуте 
подачу Хорхе Карраскаля и вновь 
с углового замкнул Бителло - 3:1. 
Голкипер самарцев не дотянулся 
до мяча. 

После этого интрига в матче 
умерла окончательно, хотя наши 
болельщики еще жили надеждой 
на очередное чудо-спасение. Но не 
дождалась. «Динамо» и не думало 
снижать атакующий темп, в отли-
чие от гостей. Игра у «Крыльев» 
окончательно разладилась. Они 
почувствовали себя обреченны-
ми. В двух предыдущих встречах 
динамовцы забивали в компенси-
рованное время, в чем преуспевал 
Нгамале. Муми не стал прерывать 
традицию и на этот раз. На второй 

добавленной минуте камерунец 
первым оказался на добивании, 
установив разгромный счет - 4:1 в 
пользу «Динамо».

«Крылья Советов» потерпели 
третье поражение подряд и теперь 
в заключительном домашнем мат-
че сезона примут «Пари Нижний 
Новгород». Встреча состоится в 
субботу, 25 мая, начало в 17:30. 

Последний матч 29-го тура 
ЦСКА и «Пари НН» сыграли вче-
ра поздно вечером, но от его ре-
зультата ничего не изменится для 
«Крыльев Советов» в турнирной 
таблице.

В июне сборная России про-
ведет товарищеские матчи. 7-го в 
Минске против Беларуси. Матч со 
сборной Израиля состоится 11 ию-
ня в Будапеште. Тренерский штаб 
во главе с Валерием Карпиным вы-
звал на учебно-тренировочный 
сбор 33 игрока, в том числе двух 
футболистов «Крыльев Советов» - 
Александра Солдатенкова и Юрия 
Горшкова. Защитник самарцев Ки-
рилл Печенин попал в расширен-
ный состав сборной Беларуси на 
товарищеские матчи против сбор-
ных России и Израиля.

И В Н П РМ О

1   Динамо 29 16 8 5 53-38 56

2   Зенит 29 16 6 7 50-26 54

3   Краснодар 29 15 8 6 44-29 53

4   Локомотив 29 13 11 5 49-37 50

5   Спартак 29 14 7 8 41-32 49

6   Ростов 29 12 7 10 42-44 43

7   ЦСКА 28 10 12 6 48-38 42

8   Рубин 29 11 8 10 30-37 41

9   Крылья 
Советов 29 11 7 11 45-43 40

10  Ахмат 29 10 5 14 33-43 35

11  Урал 29 7 9 13 30-44 30

12  Оренбург 29 7 9 13 34-41 30

13  Факел 29 6 11 12 20-31 29

14  Пари НН 28 8 5 15 26-44 29

15  Балтика 29 7 5 17 32-39 26

16  Сочи 29 5 8 16 36-47 23

Статистика
«Динамо» (Москва) - «Крылья Советов» (Самара) - 4:1 (1:1)
Голы: Бальбуэна, 29. Горшков, 40. Бальбуэна, 57. Бителло, 76. Нгамале, 
90+2.
«Динамо»: Лещук, Даса, Бальбуэна, Фернандес, Скопинцев, Лаксальт, 
Бителло (Макаров, 90+4), Чавес, Карраскаль (Маричаль, 85), Нгамале 
(Смолов, 90+3), Тюкавин (Грулев, 90).
«Крылья Советов»: Ломаев, Рассказов (Якуба, 89), Солдатенков, 
Гапонов, Горшков, Гарре, Салтыков, Фернандо, Бабкин (Витюгов, 69), 
Рахманович (Печенин, 81), Шитов (Орозко, 68).
Предупреждения: Чавес, 11. Рассказов, 17. Рахманович, 45+2. 
Фернандес, 48. Салтыков, 49.
Судьи: Кукуян (Сочи), Образко, Ширяев (оба - Ставрополь).
ВАР: Иванов (Ростов-на-Дону), Любимов (Санкт-Петербург).
18 мая. Москва. Стадион «ВТБ Арена». 20 608 зрителей.

ЧЕМОДАННОЕ НАСТРОЕНИЕ
«Крылья Советов»  
резко притормозили  
на финише сезона

Дмитрий Азаров, 
ГУБЕРНАТОР:

- Результат «Крыльев» откровенно разочаровал. Считаю, что Марцел Лич-
ка тактически переиграл Игоря Осинькина. Как там тренер нашей коман-
ды сказал на послематчевой пресс-конференции? Что мы две трети матча 
играли в хороший футбол? Да не в хороший футбол надо играть две трети 
матча, а очки нужно зарабатывать! Все команды это понимают. И «Крыльям 
Советов» тоже надо понимать, что в конце сезона уж точно надо концентри-
роваться на очках. Хороший футбол - это когда есть результат. Результата у 
«Крыльев» сегодня не было. Надо настраивать команду на победу, на пол-
ную самоотдачу, на то, чтобы добывать очки. У тренерского штаба, очевид-
но, это не получилось.
Считаю, что «Динамо» переиграло «Крылья» в первую очередь тактически. 
Соперники тактику «Крыльев» хорошо изучили. Значит, наши соперники 
благодаря вариативности тактик получают некоторое преимущество. И се-
годня это было очевидно.
Третье поражение «Крыльев» подряд на финише сезона многими болель-
щиками расценивается как неуважение. Рассчитываю, что совет директо-
ров клуба, руководство команды поработают над повышением ответствен-
ности и тренерского штаба, и игроков. 

Игорь Осинькин, 
ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР «КРЫЛЬЕВ СОВЕТОВ»:

- Мы понимали важность этой игры, целенаправленно готовились. Нам 
тоже нужны очки. Как проходило две трети матча - считаю, что в хороший 
футбол играли. В какой-то мере не хватало остроты, понимаем это. Не хва-
тило какой-то мощности, нас продавили. Стандартные положения - здесь не 
хватило индивидуальных и физических сил, чтобы противостоять соперни-
ку. Хотели выиграть. До счета 3:1 делали все, чтобы вернуться в игру.
У нас еще один матч, и когда судья даст финальный свисток, я начну сходить 
с ума. Да, мы доноры, но крови на всех не хватает, и мы всегда в зоне риска. 
Не получается в таком количестве готовить футболистов, которых могут за-
брать. Поэтому, конечно, мы опасаемся ухода многих игроков.

Марцел Личка, 
ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР «ДИНАМО»:

- После первого тайма на табло был равный счет, но «Крылья» выглядели 
лучше. Да, у них не было каких-то острых моментов, но они были легче, 
комбинировали. Там есть много хороших футболистов: Горшков, Салты-
ков, Гарре, Рахманович. Костанца… На наших давила необходимость до-
биться результата, от этого мы выглядели тяжелее. Только когда счет стал 
3:1, я смог немного отдохнуть от напряжения.



8 №102 (7703) • ВТОРНИК 21 МАЯ 2024 • Самарская газета

Алена Иванова

Мастер-классы  
для детей и взрослых

В музее Рязанова гостям пред-
ложили построить «Семейное дре-
во». Участники рассказали о своих 
предках, научились создавать ро-
дословные и узнали, как в этом де-
ле могут помочь архивы. Для юных 
посетителей подготовили серию 
мастер-классов. Ребята создавали 
собственный мультфильм в тех-
нике эклер и ротоскопирование, 
играли на шумовых инструментах, 
вместе с родителями рисовали се-
мейные портреты. 

Посмотреть экспозицию «Жизнь 
и творчество Э.А. Рязанова» в этот 
день можно было бесплатно.

- С каждым годом мы видим, 
что посетителей становится боль-
ше. Меняется и отношение, - отме-
тила директор музея Рязанова Ма-
рия Ионова. - Люди приходят с го-
рящими глазами, останавливают-
ся у каждого экспоната, все читают. 
В этом году неожиданно для нас са-
мих - все-таки музей рассчитан на 
взрослую аудиторию - очень много 
посетителей с детьми. И видно, что 
ребята заинтересованы, с удоволь-
ствием и настоящим живым любо-
пытством задают вопросы. Ну а са-
мое важное - смотрят и знают филь-
мы Эльдара Рязанова.

В сквере около музея для посе-
тителей была подготовлена отдель-
ная программа. Помимо традици-
онных кинопоказов и различных 
мастер-классов состоялись концер-
ты. ВИА «Стиль» исполнил совет-
ские эстрадные песни в джазовых 
аранжировках. А творческая семья 
Мальковых-Феофановых - Ма-
рия, Кирилл и сын Елисей - пред-
ставила вокально-инструменталь-
ную программу, в которой прозву-
чали композиции о любви и Самаре.

Также специалисты музея орга-
низовали для всех желающих две 
пешеходные экскурсии.

- На экскурсии «Звезды отече-
ственного кино в Самаре» мы рас-

сказывали об актерах и режиссерах 
советского кино, которые родились 
и выросли в Самаре, - пояснил стар-
ший научный сотрудник музея Вя-
чеслав Вербовой. - Это Эльдар Ря-
занов, Елена Санаева, Ольга Остро-
умова и другие. Мы ходили по горо-
ду, знакомились с домами, где они 
когда-то жили. А на экскурсии «Са-
мара музейная» говорили о том, ка-
кие музеи работали в нашем городе 
в конце XIX - начале ХХ века.

Самая таинственная часть празд-
ничной программы началась здесь 
ровно в полночь. Гости побывали 
на экскурсии «Дом Залесова. После 
заката». Она была посвящена исто-
рии коммунальной квартиры, где в 
детстве жил знаменитый режиссер. 
С помощью звуков и экспонатов по-
сетители погрузились в атмосферу 
ушедшей эпохи.

Портреты в интерьере
Не менее интересной была про-

грамма в Детской картинной гале-
рее. Гости могли не только осмо-
треть интерьеры особняка Клодта 
1898 года постройки, увидеть исто-
рические печи и камин, бытовые 
предметы и приборы, но и свобод-
но посетить две выставки - «Сохра-
няя память» и «Автопортрет: зачем 
художники рисуют себя».

Для юных посетителей и их ро-
дителей прошло множество ма-
стер-классов. Ребята могли соз-
дать герб своей семьи, расписать 
в собственном стиле деревянные 
домики, нарисовать на холстах 
портреты близких и любимых лю-
дей - членов семьи, друзей.

- «Ночь музеев» - прекрасная 
возможность посетить сразу не-
сколько интересных программ, 
которые не увидишь в обычный 
день, ознакомиться с новыми экс-
позициями, поучаствовать в ма-
стер-классах. Эта акция помога-
ет привлечь подрастающее поко-
ление к культурной жизни. Мы 
участвуем в ней ежегодно всей се-
мьей, дети в восторге, - подели-
лась посетительница галереи Да-
рья Ститрова.

ВЫСТАВКИ, 
ЭКСКУРСИИ,  
МАСТЕР-КЛАССЫ
Как прошла «Ночь музеев»

В минувшую субботу, 18 мая,  
в Самаре прошла всероссийская 
акция «Ночь музеев».  
К ней присоединились  
более 50 учреждений культуры: 
музеи, библиотеки, театры,  
арт-пространства, галереи.  
2024-й объявлен президентом 
РФ Владимиром Путиным Годом 
семьи, и тема мероприятия 
звучала так: «Из поколения  
в поколение. Семейные 
реликвии».

ДОСУГ

Немое кино  
и аншлаг в зале

Местом притяжения горо-
жан стал Струковский сад. Здесь 
на летней сцене прошла лекция 
историка кино Сергея Каптере-
ва. Она была посвящена 100-ле-
тию киностудии «Мосфильм». 
В завершение программы экс-

перт представил зрителям немой 
фильм «Космический рейс» и рас-
сказал об истории его создания.

- В прошлом году я тоже вы-
ступал на «Ночи музеев» в Сама-
ре с лекцией о немом кино. Мне 
очень понравились и публика, и 
город в целом, - отметил Сергей 
Каптерев. - И очень благодарен, 

что мне предоставили еще раз 
такую возможность. «Космиче-
ский рейс» - фильм о покорении 
космоса. Считаю, очень симво-
лично показать его здесь, в горо-
де с большой космической исто-
рией. 

- Наверное, это первый раз, 
когда мы с семьей посмотрели 
немое кино. Нам очень понрави-
лось. Даже не думали, что филь-
мы без слов могут быть такими 
захватывающими. Он заинтере-
совал даже наших детей, которые 
сидели и с удовольствием следили 
за действиями на экране, - расска-
зала жительница Самары Мария 
Кулагина.

Ярким завершением вечера 
стало выступление концертного 
духового оркестра. Музыканты 
исполнили произведения совет-
ского периода из всеми любимых 
фильмов. В зале был аншлаг, зри-
тели аплодировали стоя.
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Традиции

Кристина Нечепуренко

В Самаре Акатуй отмечается с 
1992 года, с момента образования 
областной национально-культур-
ной автономии чувашей. Тогда же 
начали проводить и другие наци-
ональные праздники: Уяв, в осно-
ве которого лежат молодежные 
игры и хороводы, и Кер сари, по-
священный урожаю. На них люди 
знакомились, общались. Это было 
огромной радостью - собраться на 
городской площадке и говорить 
на своем языке. Сегодня главная 
цель активистов автономии - со-
хранить культуру чувашского на-
рода, передать ее внукам и прав-
нукам. 

Для гостей праздника была ор-
ганизована интересная концерт-
ная программа. В ней приняли 
участие девять фольклорных кол-
лективов из разных районов гу-
бернии. Мелодии чувашских на-
родных песен наполнили про-
странство Дома дружбы народов. 

Солистка чувашского фоль-
клорного ансамбля «Хавас» Хря-
щевского сельского Дома культу-
ры Марина Аношкина подчеркну-
ла важность передачи этнических 

традиций и родного языка. Она 
рассказала, что воспитывает тро-
их детей. Двое уже хорошо говорят 
на чувашском, сейчас азы родного 
языка постигает младшая дочка, 
которой всего три года. Вместе с 
мамой они разучивают чувашские 
песни и танцы. 

- Чувашский язык отличается 
глубиной и душевностью. Мы хо-
тим, чтобы его не забывали, чтобы 
он процветал, - отметила Марина 
Аношкина.

Участники мероприятия про-
вели традиционный обряд с пес-
нями и большим хороводом, в ко-
торый пригласили всех присут-
ствующих. 

- Хоровод на Акатуй водили по 
солнцу, - рассказали участники 
праздника. - Существует и опреде-
ленный «рисунок». В какой-то мо-
мент люди сходятся в центре кру-
га и останавливаются. Исполняют 
песню, а затем хоровод вновь рас-
ширяется и движется дальше. 

Каждый национально-куль-
турный центр накрыл богатый 
стол, представив традиционные 
лакомства. Участники фольклор-
ного ансамбля «Хавас» рассказа-
ли, что на все праздники чуваш-
ские хозяйки традиционно гото-

вят хуплу. Это пресный сдобный 
пирог с начинкой из картофеля и 
мяса, одно из главных националь-
ных блюд. Раньше его готовили ис-
ключительно в печи.

Заместитель руководителя 
управления по взаимодействию 
с социально ориентированными 
некоммерческими организация-
ми департамента общественных и 
внешних связей администрации 
Самары Дмитрий Долганов вру-
чил почетные грамоты и благодар-
ственные письма активистам чу-
вашских национально-культур-
ных центров.

- Сегодня на этой сцене чуваш-
ские организации, которые делают 
все для сохранения языка и тради-
ций своего народа. Значение таких 
праздников трудно переоценить. 
Они призваны объединять людей, 
которые проживают в разных го-
родах и селах нашего региона. Мне 
очень приятно по поручению гла-
вы города вручить заслуженные 
награды активистам чувашских 
национально-культурных цен-
тров. Своим неравнодушием, те-
плотой своей души они сохраняют 
родную культуру, чтобы передать 
ее будущим поколениям, - подчер-
кнул Дмитрий Долганов.

В субботу в Доме дружбы народов представители чувашских культурных объединений и творческих 
коллективов отметили национальный праздник Акатуй. Организатором мероприятия выступило областное 
чувашское общество «Пехиль» («Благословение») при поддержке городской администрации.

ХОРОВОД ПО СОЛНЦУ

В Доме дружбы народов отметили национальный чувашский праздник Акатуй
В переводе на русский «акатуй» - свадьба 
плуга и земли. С древних времен после 
окончания весенне-полевых работ, в конце 
мая - начале июня, чуваши отмечали этот 
праздник. Он посвящен прославлению 
жизненной силы и плодородия земли, 
величию крестьянского труда.  
В этот день было принято веселиться, петь, 
угощать друг друга национальными блюдами 
и обязательно водить хороводы. 
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Люди Самары
ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Студентка мечтает стать учителем и прививать 
школьникам любовь к науке

Дарья Савенкова:  
«Хочу привлечь 
внимание к уникальным 
памятникам природы»

Ирина Исаева

В нашем регионе действует 
целый комплекс мер поддерж-
ки талантливой молодежи. Более 
600 студентов ежегодно стано-
вятся получателями различных 
премий и денежных выплат. Од-
на из них - региональная стипен-
дия имени Алабина, присваива-
емая учащимся вузов, активно 
работающим над решением за-
дач историко-культурного, ме-
дицинского, экономического и 
технического развития области. 
В первом полугодии 2024 года 
такого поощрения была удосто-
ена студентка пятого курса есте-
ственно-географического фа-
культета Самарского государ-
ственного социально-педагоги-
ческого университета Дарья Са-
венкова. О своих научных иссле-
дованиях и планах на будущее 
она рассказала «СГ».

«Юный эколог»
- Стать учителем я решила 

еще в школе: мне очень нрави-
лись дни самоуправления, ког-
да мы могли попробовать себя 
в роли наставников. Я тщатель-
но готовилась, проводила ин-
тересные уроки, старалась дать 
ребятам что-то новое и со вре-
менем окончательно утверди-
лась в мысли, что мне надо по-
ступать в педагогический вуз. 
Поскольку из всех предметов 
мне лучше всего давались био-
логия и география, я выбрала 
соответствующий факультет. 
Надо понимать, что это доста-
точно сложные дисциплины. 
Дети их не очень любят: много 
терминов, слишком непростые 
процессы описываются. Хочет-
ся стать таким учителем, кото-
рый сможет увлечь школьни-
ков, раскрыть им красоту на-
уки. А для этого нужно очень 
много знать самой. Я к этому 
всегда стремилась, дополни-
тельно занималась в кружке 
«Юный эколог». Вместе с пре-
подавателем мы ходили на кра-
еведческие экскурсии, делали 
отчеты по ним, составляли гер-
барии, описывали растения и 
животных нашей местности - я 
жила в Оренбургской области. 

Скалистый Яр и озеро 
Гатное

Поступив в университет, я 
начала более углубленно изу-
чать ботанику, биологию. Это 
было очень интересно. Моим 
научным руководителем стала 
Валентина Николаевна Ильи-
на - ее исследования посвяще-
ны преимущественно вопро-
сам сохранения окружающей 
среды, она является предсе-
дателем Бюро Самарского об-
ластного отделения и член-
корреспондентом Российской 
экологической академии. Когда 
мы были на первом курсе, она 
набирала группу студентов, ко-
торые хотели бы изучать при-
роду родного края, писать ста-
тьи. Естественно, я откликну-
лась. Валентина Николаевна 
помогла мне окунуться в эту те-
матику и до сих пор поддержи-
вает во всех начинаниях. 

Изначально научный руко-
водитель предложила мне взять 
Оренбургскую область. Я иссле-
довала особо охраняемые терри-
тории своего родного Новоор-
ского района. Написала несколь-
ко статей про геологический па-
мятник природы Скалистый Яр. 
Там можно наглядно увидеть, 
как формировался ландшафт, 
есть прекрасная видовая точка, 
с которой хорошо просматрива-
ется участок поймы Урала с тре-
мя лесистыми островами, раз-

деленными рукавами. Природа 
Оренбуржья меня очень привле-
кает, что и понятно: это моя ма-
лая родина. 

Постепенно мы приступили к 
изучению объектов Самарского 
края. Одной из тем стала «Осо-
бенности флоры природно-тер-
риториального комплекса «Озе-
ро Гатное», была написана статья 
в соавторстве с Валентиной Ни-
колаевной. 

За годы обучения я поуча-
ствовала в нескольких конфе-
ренциях. Опубликовано 17 ста-
тей в научных сборниках. 

Отследить динамику 
В начале этого пути я удив-

лялась, почему проводится так 
мало исследований природных 
памятников. Если в Самаре еще 
можно найти в открытом досту-
пе какие-то научные материалы, 
в том числе работы Валентины 
Ильиной, то по Оренбуржью их 
совсем немного. Но именно это 
и стимулировало мой интерес. 
Я изучала предмет сама, описы-
вала результат, стараясь отме-
тить что-то новое. Например, 
говоря об утесе Скалистый Яр, 
рассуждала, как на него влияет 
человек и его деятельность, ка-
кой вред мы наносим природ-
ному памятнику, как можно это 
предотвратить. Нередко быва-
ет так, что статус особо охраня-
емой территории присваивает-

ся, но по факту никаких мер не 
предпринимается - объекты до-
ступны всем, а люди, бывает, ве-
дут себя неподобающим обра-
зом. Подобная история с озе-
ром Гатным, которое находится 
в шаговой доступности от боль-
шого города. Туда часто прихо-
дят рыбаки и отдыхающие. Ре-
зультат плачевный: на водоеме 
очень много мусора. 

Мне хотелось сравнить лич-
ные впечатления с актуальны-
ми на тот момент исследовани-
ями 2005-2010 годов. В послед-
ние годы мониторинг этих объ-
ектов никто не проводил. Я пла-
нировала отследить динамику, и, 
думаю, мне это удалось. Спасибо 
родителям, которые меня под-
держивали, возили по области, 
чтобы я могла собирать инфор-
мацию, помогали фотографиро-
вать, фиксировать данные.  

Первый год в школе
Когда я узнала, что стала лау-

реатом Алабинской стипендии, 
была приятно удивлена. Что-
бы ее получить, нужно отлич-
но учиться и иметь научные до-
стижения. Честно признаюсь, 
для меня моя победа стала нео-
жиданностью, потому что в чис-
ле претендентов были студен-
ты с куда более впечатляющими 
послужными списками. Я очень 
благодарна за оказанную мне 
честь. 

Моя цель - привлечь внима-
ние к уникальным природным 
объектам, чтобы они как можно 
дольше сохранялись в естествен-
ном виде. Это дар человеку, кото-
рый он обязан передать следую-
щим поколениям. Считаю, нуж-
но проводить как можно больше 
экскурсий для школьников, что-
бы они учились любить и пони-
мать окружающий мир, знали, 
что и рядом с их домом есть что-
то интересное. Именно для это-
го я и хочу стать педагогом. Ме-
ня привлекает наука, и я продол-
жу исследования, но свое пред-
назначение вижу в работе с деть-
ми. Мне кажется, на этом пути 
я принесу больше пользы. Воз-
можно, мне удастся привести в 
науку кого-то из своих будущих 
учеников. 

С этого учебного года я рабо-
таю в школе №90, мне очень нра-
вится. Преподаю биологию и ге-
ографию в 7-8-х классах. Мно-
гие дети искренне откликаются 
на мои предложения вести свой 
исследовательский проект, хо-
дить на экскурсии. Мы начали с 
Ботанического сада - впечатле-
ния очень яркие, масса эмоций. 
Некоторые ребята там ни разу не 
были. Их поразил уголок приро-
ды в центре мегаполиса. Мы изу-
чали краснокнижные растения, 
пытались понять, почему они 
стали редкими, рассуждали, как 
эту ситуацию можно изменить. 
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День за днем
ПОДДЕРЖКА   

«СОЛНЕЧНЫЙ КРУГ» 
В «КИРИЛЛИЦЕ»
Праздник творчества особенных детей

Опыт, уровень, талант!
МОЛОДЕЖЬ   

Прошел гала-концерт фестиваля «Веснушка»

Ирина Шабалина

В духовно-просветительском 
центре «Кириллица» в минувшую 
субботу прошел фестиваль твор-
чества детей с ограниченными 
возможностями здоровья «Сол-
нечный круг». Ребята и взрослые 
встречаются на нем уже в шестой 
раз. Он стал своеобразной эстафе-
той. Зимой проходит рождествен-
ский праздник «Рождение добра», 
где взрослые выступают перед 
детьми, а весной - пасхальный, где 
старшие уже становятся зрителя-
ми, а на сцене показывают свои та-
ланты ребята. Организаторами та-
ких встреч выступают региональ-
ное отделение Всероссийского об-
щественного движения «Отцы Рос-
сии» и центр «Кириллица». 

- На этих праздниках мы напоми-
наем, что в нашем обществе есть осо-
бенные дети. Они не замыкаются в 
себе, тоже талантливы и могут петь, 
танцевать, что-то мастерить, разви-
ваться, учиться. Но им нужно допол-
нительное внимание, - подчеркивает 
депутат городской думы, председа-
тель регионального отделения «От-
цов России» Александр Чернышов. 
- В нашей семье тоже растет особен-

ный ребенок. Поэтому нам известны 
все проблемы. Мы видим, что серьез-
ную дополнительную реабилитацию 
такие ребята получают именно че-
рез увлечение творчеством, спортом. 
Очень заметный прогресс отмечает-
ся на репетициях. А уж выйти на сце-
ну и стать артистом - это для них на-
стоящий всплеск эмоций. Потому 
и родилась идея такого фестиваля, 
чтобы помочь ребятам с реабилита-
цией через творчество.

Сначала гостей пригласили на ма-
стер-классы. С помощью педагогов и 
родителей дети украшали пасхаль-
ные яйца и игрушки из бумаги. Алек-
сей привязывал банты веселым зай-
цам. Кристина и Катя разбирались с 
бусинками, стразами, миниатюрны-
ми цветами и бабочками. Ксюша на-
клеивала на пасхальное яйцо краси-
вые ромашки. Вроде бы дело нехи-
трое, но для многих ребятишек чет-
кость и выверенность движений рук 
- результат немалых усилий. Так что в 
зал они пошли со своими декоратив-
ными поделками как с призами за 
маленькую победу над недугом.

После праздничного молебна на-
чался концерт. На сцену выходили 
коллективы и солисты. Среди них - 
экспериментальный инклюзивный 
театр-студия «МиРок», театр моды 

«Вдохновение», экспериментально-
пластические театры «Рука в руке» и 
«Маленький принц», хореографиче-
ский коллектив «Русичи», ансамбль 
«Радость жизни», ансамбль жесто-
вой песни «Поющие руки» и другие. 

С особенными детьми занима-
ются в интернатах, учреждениях до-
полнительного образования. Педа-
гоги знают, как научить таких ре-
бят петь, танцевать, декламировать 
стихи, не бояться сцены и радовать-
ся своим успехам. А родители, пока 
дети занимаются, имеют возмож-
ность пообщаться друг с другом, по-
делиться наработанным семейным 
опытом преодоления трудностей.

В нынешнем, шестом фестивале 
участвовали 14 коллективов и со-
листов - всего более 120 ребят.

Одна из юных артисток, Настя, 
сообщила, что сегодня она танцева-
ла, а еще любит петь, собирать мо-
заики. Волновалась ли перед выхо-
дом на сцену? Нисколько, ведь все 
было отрепетировано. И на камеру 
приехавшего на праздник телека-
нала запела вместе с папой: «Ночь 
пройдет - настанет утро ясное. 
Знаю, счастье нас с тобою ждет». 

Все участники фестиваля полу-
чили пасхальные подарки и укра-
шенные куличи. 

Александр Неустроев 

В пятницу, 17 мая, в КРЦ «Звез-
да» прошел гала-концерт фести-
валя студенческого творчества 
среди учащихся профессиональ-
ных образовательных организа-
ций «Веснушка». В этом масштаб-
ном мероприятии приняли уча-
стие более 1700 студентов. Глав-
ным организатором выступил 
Самарский дом молодежи. 

- В этом году фестивалю «Вес-
нушка» исполняется двадцать 
лет. За это время нам удалось 
сформировать большое сообще-
ство творческих и интересных 
людей, - рассказывает врио мини-
стра молодежной политики Са-
марской области Маргарита Пе-
реплетчикова. - «Веснушка» до-
вольно звонко прошлась по ре-
гиону и объединила множество 
студентов. Жюри оценивало кон-
курсные номера в течение месяца. 
Стоит отметить, что Самарская 
область одна из первых стала про-
водить фестивали творчества для 
учащихся профессиональных об-
разовательных организаций, поэ-
тому уровень подготовки наших 
ребят довольно высокий. Это не 
может не радовать. 

Фестиваль стартовал в фев-
рале с информационного мара-

фона. Организаторы провели не-
сколько выездов по городам и се-
лам области и рассказали студен-
там о «Веснушке». Далее прошел 
31 концерт, где выступили учащи-
еся из более чем 70 колледжей. Га-

ла-концерт стал финальной точ-
кой фестиваля, на сцену вышли 
лучшие из лучших. 

- Сегодня к нам приехали ребя-
та из колледжей Сызрани, Тольят-
ти, Хворостянки и других насе-

ленных пунктов области. Участ-
ники знакомятся, общаются, де-
лятся ценным опытом. Спло-
чение и творческий дух - самое 
ценное, что есть в «Веснушке», 
- комментирует заместитель ди-

ректора Самарского дома молоде-
жи, руководитель фестиваля На-
талья Останина.

Жюри оценивало выступле-
ния участников в нескольких но-
минациях: театральное, танце-
вальное, вокальное и инстру-
ментальное искусство. В рамках 
творческой лаборатории студен-
ты представили свои проекты в 
направлениях «Арт», «Медиа» и 
«Видео». 

- Сегодня я буду и петь, и тан-
цевать. Мой самый яркий номер 
- исполнение частушек, выйду на 
сцену в русском народном костю-
ме, - говорит студентка колледжа 
сервисных технологий и дизай-
на Даяна Николаева. - «Веснуш-
ка» для меня значит очень многое. 
Именно с этого фестиваля начал-
ся мой творческий путь. Я стала 
раскрываться как артистка, про-
бовать себя в разных жанрах, экс-
периментировать и, конечно, раз-
виваться. 

Завершился гала-концерт на-
граждением лауреатов. Лучшие 
конкурсанты вошли в самарскую 
делегацию, которая представит 
нашу область на федеральном 
этапе Всероссийской студенче-
ской весны для учащихся профес-
сиональных образовательных ор-
ганизаций. В этом году он прой-
дет в Ставрополе. 
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Информация

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ 
О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ 

ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Печининой 

Еленой Вячеславовной, аттестат када-
стрового инженера №63-10-41, почтовый 
адрес: 443066, г. Самара, ул. Советской Ар-
мии, д.105, кв. 87, тел. 8-927-748-23-08, адрес 
электронной почты: epechinina@mail.ru, в 
отношении земельного участка с кадастро-
вым номером 63:01:0257004:561, распо-
ложенного по адресу: Самарская область,  
г. Самара, Кировский район, массив Раки-
товка, 14-я улица, участок №3 ,выполняются 
кадастровые работы в связи с уточнением 
границ земельного участка, принадлежа-
щего Ивановой Елене Игоревне.

Заказчиком кадастровых работ является 
Иванова Елена Игоревна, почтовый адрес: 
Самарская область, г. Самара, ул. Мориса То-
реза, д.24, кв.99, тел. 8-910-966-28-98.

Собрание заинтересованных лиц по по-
воду согласования местоположения гра-
ниц состоится по адресу: Самарская об-
ласть, г. Самара, Кировский район, мас-
сив Ракитовка, 14-я улица, участок №3,  
тел. 8-910-966-28-98 24 июня 2024 г. в 12:00. 

Ознакомиться с проектом межевого 
плана, выразить свои возражения и требо-
вания о проведении согласования место-
положения границ земельного участка на 
местности можно по адресу: 

443066, г. Самара, ул. Советской Армии, 
д.105, кв.87, тел. 8-927-748-23-08, адрес 
электронной почты: epechinina@mail.ru  
в срок с 21 мая 2024 г. по 23 июня 2024 г.

Смежные земельные участки, с право-
обладателями которых требуется согласо-
вать местоположение границы: земельные 
участки, расположенные и граничащие с 
участком, находящимся по адресу: Самар-
ская область, г. Самара, Кировский район, 
массив Ракитовка, 14-я улица, участок №3, 
по северу, востоку, югу и западу.

При проведении согласования место-
положения границ при себе иметь доку-
мент, удостоверяющий личность, а также 
документы о правах на земельный участок.  
В случае отсутствия заинтересованных лиц 
границы участка будут считаться согласо-
ванными.                                  реклама

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Лысовым Сергеем 

Игоревичем, почтовый адрес: 443045, г. Самара, ул. 
Авроры, д.181, офис 312, тел. 8-927-751-48-69, элек-
тронная почта: vector_555@mail.ru, квалификаци-
онный аттестат № 63-14-780, в отношении земель-
ного участка, расположенного по адресу: г. Самара, 
Красноглинский р-н, ж.д. платформа «Дачная», мас-
сив №4, участок №56, выполняются кадастровые 
работы по уточнению местоположения границ. 

Заказчиком кадастровых работ является Да-
дашов Олег Гасымович, проживающий по адресу: 
Самарская обл., г. Самара, Смышляевское шоссе, 
д. 128, тел. 8-919-805-31-77.

Собрание заинтересованных лиц по поводу 
согласования местоположения границы состоит-
ся по адресу: г. Самара, Красноглинский р-н, ж.д. 
платформа «Дачная», массив №4, участок №56 
24.06.2024 в 10:00. С проектом межевого плана 
земельного участка можно ознакомиться по адре-
су: 443045, г. Самара, ул. Авроры, д.181, офис 312.

Возражения по проекту межевого плана и 
требования о проведении согласования место-
положения границ земельных участков на мест-
ности принимаются с 21.05.2024 по 23.06.2024  
по адресу: 443045, г. Самара, ул. Авроры, д.181, 
офис 312.

Смежные земельные участки, с правообла-
дателями которых требуется согласовать место-
положение границы: все смежные земельные 
участки, находящиеся в кадастровом квартале 
63:01:0341006 и имеющие общие границы с уточ-
няемым земельным участком, расположенным по 
адресу: г. Самара, Красноглинский р-н, ж.д. плат-
форма «Дачная», массив №4, участок №56, по се-
веру, югу, востоку и западу.

При проведении согласования местоположе-
ния границы при себе необходимо иметь доку-
мент, удостоверяющий личность, а также доку-
менты о правах на земельный участок.         реклама

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Семинович Денисом Те-

одозиевичем, почтовый адрес: г. Самара, ул. Дыбен-
ко, д. 116, кв.151, электронная почта: 7inovich@mail.ru, 
тел. 8-987-431-62-01, № регистрации в государствен-
ном реестре лиц, осуществляющих кадастровую де-
ятельность, 34719, выполняются кадастровые рабо-
ты в отношении земельного участка с кадастровым 
№ 63:01:0913006:505, расположенного по адресу: Са-
марская обл., г Самара, Советский р-н, пер. Роликовый, 
около д/к ГПЗ 9.

Заказчиком кадастровых работ является Богдано-
ва Юлия Алисовна, СНИЛC: 101-678-078 40, почтовый 
адрес: Самарская обл., г. Самара, ул. Вольская, д. 83,  
кв. 96, тел. 8-937-980-98-20.

Собрание по поводу согласования местоположения 
границы земельного участка состоится по адресу: Са-
марская обл., г Самара, Промышленный р-н, в квартале 
№680, около д/к 9 ГПЗ, гараж №9 24 июня 2024 г. в 09:00.

С проектом межевого плана земельного участка 
можно ознакомиться по адресу: 443066, Самарская 
область, г. Самара, ул. Дыбенко, д.116, кв. 151.

Требования о проведении согласования место-
положения границ земельных участков на местности 
принимаются с 21 мая 2024 г. по 23 июня 2024 г., обо-
снованные возражения о местоположении границ зе-
мельных участков после ознакомления с проектом 
межевого плана принимаются с 21 мая 2024 г. по 23 
июня 2024 г., по адресу: 443066, Самарская область,  
г. Самара, ул. Дыбенко, д.116, кв. 151.

Смежные земельные участки, с правообладателя-
ми которых требуется согласовать местоположение 
границ: земельные участки с кадастровыми номера-
ми 63:01:0913006:510 (Самарская обл., г. Самара, Со-
ветский р-н, квартал №680, около д/к 9ГПЗ, гараж №8), 
63:01:0913006:511 (Самарская обл., г. Самара, Про-
мышленный р-н, в квартале №680, около д/к 9 ГПЗ, га-
раж №10).

При проведении согласования местоположения 
границ при себе необходимо иметь документ, удосто-
веряющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок (часть 12 статья 39, часть 2 статья 
40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. №221-ФЗ 
«О кадастровой деятельности»).        реклама

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Печининой Еленой 

Вячеславовной, аттестат кадастрового инжене-
ра №63-10-41, почтовый адрес: 443066, г. Самара,  
ул. Советской Армии, д.105, кв. 87, тел. 8-927-748-23-
08, адрес электронной почты: epechinina@mail.ru, в 
отношении земельного участка с кадастровым но-
мером 63:01:0101003:ЗУ1, расположенного по адре-
су: Самарская область, г. Самара, Железнодорож-
ный район, ул. Арцыбушевская, 3В, ГСК-137, гараж 8, 
выполняются кадастровые работы в связи с уточне-
нием границ земельного участка, принадлежащего 
Мамонтову Константину Александровичу.

Заказчиком кадастровых работ является Ма-
монтов Константин Александрович, почтовый 

адрес: Самарская область, г. Самара, ул. Пестеля, 
д.7, кв.1, тел. 8-927-605-47-07.

Собрание заинтересованных лиц по поводу 
согласования местоположения границ состоится 
по адресу: Самарская область, г. Самара, Желез-
нодорожный район, ул. Арцыбушевская, 3В, ГСК-
137, гараж 8, тел. 8-927-605-47-07 24 июня 2024 г. 
в 12:00. 

Ознакомиться с проектом межевого плана, вы-
разить свои возражения и требования о прове-
дении согласования местоположения границ зе-
мельного участка на местности можно по адре-
су:  443066, г. Самара, ул. Советской Армии, д.105, 
кв.87, тел. 8-927-748-23-08, адрес электронной по-

чты: epechinina@mail.ru, в срок с 21 мая 2024 г.  
по 23 июня 2024 г.

Смежные земельные участки с правооблада-
телями, которых требуется согласовать местопо-
ложение границы: земельные участки, располо-
женные и граничащие с участком, находящимся  
по адресу: Самарская область, г. Самара, Железно-
дорожный район, ул. Арцыбушевская, 3В, ГСК-137, 
гараж 8, по северу, востоку, югу и западу.

При проведении согласования местоположе-
ния границ при себе иметь документ, удостоверя-
ющий личность, а также документы о правах на зе-
мельный участок. В случае отсутствия заинтересо-
ванных лиц границы участка будут считаться согла-
сованными.          реклама

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Радыгиным Дмитрием 

Юрьевичем, квалификационный аттестат №63-12-510, 
почтовый адрес: г. Самара, ул. 3-я просека, д. 64, оф. 5, 
тел. 8-846-267-57-89, электронная почта: mail: radigin@
bti63.ru, выполняются кадастровые работы по уточне-
нию местоположения границ и площади земельного 
участка с кадастровым номером 63:01:0213001:ЗУ1, 
расположенного по адресу: Самарская область, г. Са-
мара, Кировский район, ул. Техническая, д. 2а, ПК ГСК-
288, гараж 156.

Заказчиком кадастровых работ является Горшков 
Роман Сергеевич, почтовый адрес: г. Самара, Москов-
ское шоссе, д. 302, кв. 45.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согла-
сования местоположения границ состоится по адре-

су: Самарская область, г. Самара, Кировский район, 
ул. Техническая, д. 2а, ПК ГСК-288, гараж 156 24 июня 
2024 г. в 10:00.

С проектом межевого плана земельного участка 
можно ознакомиться по адресу: г. Самара, 3-я просе-
ка, д. 64, офис 5.

Обоснованные возражения относительно место-
положения границ, содержащихся в проекте меже-
вого плана, и требования о проведении согласования 
местоположения границ земельных участков на мест-
ности принимаются с 21 мая 2024 г. по 23 июня 2024 
г. по адресу: г. Самара, 3-я просека, д. 64, офис 5.

Земельные участки, с правообладателями ко-
торых требуется согласовать местоположение гра-
ниц:  земельный участок, расположенный по адре-

су: Самарская область, г. Самара, Кировский район, 
ул. Техническая, д. 2а, ПК ГСК-288, гараж 167; Самар-
ская область, г. Самара, Кировский район, ул. Техни-
ческая, д. 2а, ПК ГСК-288, гараж 168; Самарская об-
ласть, г. Самара, Кировский район, ул. Техническая, 
д. 2а, ПК ГСК-288, земельный участок с кадастровым 
номером: 63:01:0213001:1756, Самарская область,  
г. Самара, Кировский район, ул. Техническая, д. 2а,  
ПК ГСК-288, земельный участок с кадастровым номе-
ром: 63:01:0213001:1791.

При проведении согласования местоположения 
границ при себе иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы о правах на земельный 
участок.          реклама

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ 
О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ 

ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Ивановой Ната-

льей Анатольевной, почтовый адрес: 443090, 
г. Самара, ул. Советской Армии, д. 180, строе-
ние 1, E-mail: zem@gupcti.ru, тел. (846) 276-30-
35, номер регистрации в государственном 
реестре лиц, осуществляющих кадастровую 
деятельность, 10855, выполняются кадастро-
вые работы в связи с образованием земель-
ного участка под гаражом, расположенного 
по адресу: Самарская область, г. Самара, Ки-
ровский район, ул. Техническая, д.2а, гараж 
№112, номер квартала 63:01:0213001.

Заказчиком кадастровых работ является 
Нуркаев Зуфар Закиевич, почтовый адрес: г. 
Самара, Московское шоссе, д.300, кв.32, тел. 
8-927-607-89-37.

Собрание заинтересованных лиц по пово-
ду согласования местоположения границы 
земельного участка состоится по адресу: Са-
марская область, г. Самара, ул. Советской Ар-
мии, 180, строение 1, 24 июня 2024 г. в 11:00.

Со схемой расположения земельного 
участка на кадастровом плане территории и 
проектом межевого плана земельного участ-
ка можно ознакомиться по адресу: г. Самара, 
ул. Советской Армии, 180, строение 1.

Требования о проведении согласования 
местоположения границ земельных участков 
на местности принимаются с 21 мая 2024 г. по 
23 июня 2024 г., обоснованные возражения 
о местоположении границ земельных участ-
ков после ознакомления с проектом межево-
го плана принимаются с 21 мая 2024 г. по 23 
июня 2024 г. по адресу: Самарская область,  
г. Самара, ул. Советской Армии, 180, строе-
ние 1.

Земельные участки, с правообладателя-
ми которых требуется согласовать место-
положение границ: все смежные земель-
ные участки, расположенные в кадастровом 
квартале 63:01:0213001.

При проведении согласования местопо-
ложения границ при себе необходимо иметь 
документ, удостоверяющий личность, а так-
же документы о правах на земельный уча-
сток (часть 12 статья 39, часть 2 статья 40 Фе-
дерального закона от 24 июля 2007 г. №221-ФЗ 
«О кадастровой деятельности»).               реклама

Телефоны  
рекламной службы  

«Самарской газеты»
979-75-80
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Маргарита Петрова

От шести до 86
Авторы постановки - педагог и 

режиссер Татьяна Наумова и сту-
денты четвертого курса мастер-
ской Виктора Гончарова собира-
ли ответы на вопросы: «Что такое 
Бог?», «Что для нас Бог?», «Почему 
все так?» 

Маленькие философы (сред-
ний возраст респондентов шесть-
восемь лет, но есть и много старше) 
немного путаются в религиозных 
доктринах, а порой и вовсе под-
меняют их правилами гигиены: «Я 
каждый вечер зубы чистила. Поче-
му ты не исполнил мое желание?!» 
Зато полет их мысли свободен и 
способен легко достичь космиче-
ских просторов в поисках ответов 
на главные вопросы бытия.

Персонажи вслед за Памелой 
Кронки из пьесы «Дорогая Памела» 
пишут письма Богу. Если она была 
с ним в приятельских отношениях, 
то у наших героев накопились во-
просики, если не сказать претен-
зии. «Господи, я тебя, конечно, лю-
блю, но маму и папу больше. Это 
ничего?», «Почему люди женят-
ся, если они все братья и сестры?», 
«Если Бог существует, то почему 
нет справедливости?», «Боженька, 
а ты Луну сделал, чтобы люди влю-
блялись?», «Боженька, а тебе нра-
вится, что происходит на Земле?», 
«А к другим планетам у тебя тоже 
есть раздражение?», «Зачем нуж-
ны войны и болезни?», «Люди так 
страдают на земле. Неужели в тво-
ем аду хуже?», «Почему нищие про-
сят деньги у церкви? Чтобы ты от-
мечал, кто дает?», «Если есть свет 
Божий, то чья тогда тьма?»

Персонажи не только задают 
вопросы, но и предлагают ответы: 
«Не отказывайся от удовольствий, 
ибо их просит душа, а она от Бога», 
«Если не молиться, то Бог силу по-
теряет, и станет у нас дьявольская 
планета». Отвлеченность пове-
ствования перемежается с деталь-
ной точностью. И вдруг в какой-
то момент перед тобой оказывает-
ся актер, который говорит слова, 
идущие словно у тебя изнутри.

20-летние актеры легко и непри-
нужденно присваивают истории 
вне зависимости от возраста и по-
ла персонажа. По ходу игры (имен-
но так воспринимается происхо-
дящее на сцене) исполнители легко 
«меняют» пол и возраст, становясь 
шестилетними или 86-летними 
(верхняя планка). Все равны, как 
души перед Богом. Почти в самом 
финале в спектакль врываются две 
собственные истории, рассказан-
ные от первого лица. Это подмы-
вает условия игры в «притворись», 
а подлинный трагизм (студенты 
рассказывают о смерти родителей) 
выбивается из общего стиля.

Рукотворные чудеса
Постановка наполнена вещами 

из советского детства. 20-летние 
артисты, не заставшие ни хлопча-
тобумажных колготок, ни эмали-
рованных горшков, ни веревочку с 
флажками, за которую держались 
детсадовцы, ни жутковатого вида 
пупсов, умело с ними обращаются.

Спектакль украшен пластиче-
скими этюдами в постановке Пав-
ла Самохвалова и незамыслова-
тыми фокусами с простыми пред-
метами. «Между небом и землей» 
лишний раз напоминает нам, что 
талантливым людям для постанов-
ки не нужно практически ничего. 
Целлофановые пакеты, фонарики, 
крышки от кастрюль, пара табуре-
ток - незамысловатый реквизит, с 
помощью которого на сцене тво-
рятся чудеса. Главное из них проис-
ходит не перед глазами зрителей, а 
внутри них. Сначала не особо раз-
личаешь лица. Все молодые, краси-
вые, незнакомые, одетые в одина-
ковые бежевые комбинезоны. Но 
по мере того, как каждый выходит 
на авансцену со своей историей, их 
запоминаешь, выделяешь, начина-
ешь испытывать какие-то нежные 
чувства к каждому. Потом ловишь 
себя на мысли, что хорошо бы и в 
жизни вот так - не воспринимать 
людей «всем скопом», а видеть за 
каждым трогательную историю, 
его подлинную душу. Но замахи-
ваться так далеко все же несколь-
ко самонадеянно. И пока просто 
хочется поблагодарить создателей 
спектакля за такую теплую и ми-
лую постановку, честно и прямо 
разговаривающую с публикой о са-
мом важном: о Боге и о нас.

Культура

СЦЕНА   

ВОПРОСИКИ  
О СМЫСЛЕ 
БЫТИЯ
В Учебном театре показали спектакль 
«Между небом и землей»

Татьяна Наумова
ПРЕПОДАВАТЕЛЬ САМАРСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО ИНСТИТУТА 
КУЛЬТУРЫ, РЕЖИССЕР СПЕКТАКЛЯ 
«МЕЖДУ НЕБОМ И ЗЕМЛЕЙ»:

- Мы называем это «мастерской 
Гончарова и Наумовой». Курс 
был набран почти четыре 
года назад. Я помню, как было 
волнительно на вступительных 
прослушиваниях и экзаменах. 
Переживала вместе с ребятами. 
Когда набираешь курс, ты еще 
не понимаешь, кто что из себя 
представляет. Лично у меня 
это происходит на каком-
то интуитивном уровне. На 
протяжении всего обучения 
интересно наблюдать рост 
ребят. Кто-то действительно 
понимает, какую профессию 
он избрал, кто-то плывет по 
течению, а кто-то уже против 
него - это их самостоятельный 
выбор. Все курсы отличаются 
друг от друга. И этот не 
исключение. Что-то я им дала, 
чему-то они меня научили - 
происходит взаимосвязанно. С 
этим курсом мы вышли на какие-
то серьезные темы, актуальные 
для любого поколения: темы 
любви и веры. Это попытка 
исследования, что такое быть 
человеком, попытка узнать, 
как устроен мир, и попытка 
осознания себя в нем.
Работа была долгой: 
вынашивали почти девять 
месяцев. Спектакль сложился из 
заданий и тренингов. Мы вместе 
со студентами сформулировали 
вопросы, ребята ушли с ними. 
Кто-то отправился искать ответы 
на улицы города, кто-то на 
детские площадки, кто-то взял 
свою личную историю. Затем 
весь собранный материал 
вылился в монологи. Дальше 
шла кристаллизация формы 
и содержания. Над итоговым 
текстом работал весь курс: мы 
постоянно что-то меняли и от 
многого отказывались.
Неожиданно возник персонаж 
финской девочки: на репетиции 
было сказано: «О! А давай 
ты будешь тормозить!» Вот и 
сложился образ. 
Так же сформировался образ 
трикстера спектакля, который 
существует перпендикулярно 
основному ходу событий, - 
Захар, он же Захария (имя 
означает - «Господь вспомнил»). 
Реквизит для спектакля (горшки) 
собран со всех уголков России. 
Со своей личной историей 
(спасибо интернет-сервису для 
обмена вещами). Шапки искали 
по антресолям. Сценография 
создавалась своими руками, так 
сказать, «на коленке родилось». 
РОдили же! Все довольны!  
Работа будет показана в рамках 
госэкзаменов, дальнейшая 
судьба... «А вы не переставайте 
задавать вопросы... А Он - 
ответит...»

Самым верным определением для жанра постановки Учебного театра 
института культуры «Между небом и землей» было бы «напоминание». 
Начинается она со слов: «А Бог тоже смотрит наш спектакль». 
Но перед нами не религиозное сочинение, а искренний  
и немного наивный разговор о самых сложных вопросах бытия.
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Ирина Шабалина

Это имя знают все, кто серьез-
но занимается фотографией. Вла-
димир Привалов - авторитетный, 
уважаемый, признанный мэтр 
пейзажного жанра. Гуру, как его 
часто называют. При этом он ни-
когда не увлекался спецэффекта-
ми, украшательством. Всегда был 
и остается приверженцем класси-
ческого стиля, поскольку, по его 
мнению, лучше, чем говорит при-
рода, все равно не скажешь.

В Доме журналиста несколь-
ко дней назад открылась выставка 
его работ. Когда организаторы да-
ли слово автору, он начал расска-
зывать вовсе не о себе, не о приме-
няемых фототехнологиях, а опять 
же о ней - природе:

- Внук вчера помогал мне раз-
вешивать эти работы и высказал 
мнение: они, мол, «неживые». «По-
чему?» - «Да людей на них нет». Вот 
так: у городских жителей не оста-
ется места для тихой, созерцатель-
ной природной красоты. Они стре-
мятся в первую очередь себя запе-
чатлеть во всех видах. Да еще то и 
дело пугают тревожными сводка-
ми: ожидаются ветер, снег, дождь, 
и потому воздержитесь выходить 
на улицу. Такое впечатление, что 
нас пытаются отгородить от со-
вершенно естественных проявле-
ний, будто они - вредоносная сре-
да. А ведь выше природы нет ни-
чего. Между тем, какого совершен-
ства она достигла, и тем малым, 
что может человек, - бесконечный 
интервал. Так что я, отправляясь 
в большие и малые путешествия, 
стараюсь запечатлеть то, что ви-
жу вокруг, что восхищает и радует. 
Больше ничего сочинять и не надо.

С чего началась у Привалова 
пейзажная фотография? Он под-
сказал: исходным был рисунок. А 
потом как-то плавно это перешло 
в увлечение фотографией. Но тя-
гу к рисованию, по его словам, до 

сих пор держит как «заначку». То 
есть не исключено, что рядом с его 
фотоработами будут появляться и 
живописные произведения. И то, 
и другое - поиск красоты и гармо-
нии на берегах морей, среди лесов, 
полей, гор, разливов рек, огром-
ных дубов и сосен, припорошен-
ных снегом.

Владимир Дмитриевич, несмо-
тря на свой весьма почтенный воз-
раст (ему за 80), каждый год от-
правляется со своей супругой в 
поездки по стране. На пленэр. По-
тому что прежде всего это доро-
га к новым фотосюжетам. Осо-
бенно они любят, знают, понима-
ют северные просторы. Изъездили 
Кольский полуостров, Архангель-
скую губернию. Говорят, что на се-
вере ландшафты и краски хоро-
ши как нигде. Вот и в этом году за-
думали побывать на полуострове 
Рыбачьем. Это самая северная ма-
териковая точка в европейской ча-
сти России, на побережье Барен-
цева моря. 

На выставке представлено око-
ло 30 пейзажных фотографий. «Ве-

чер на берегу» - это море, горы и 
несколько северных оленей на их 
фоне. Они обернулись, будто по-
зируют, милостиво позволяя хо-
рошему человеку налюбоваться и 
показать увиденную идиллию дру-
гим. «Ранний снег» - мощный дуб 
на фоне рваных осенних облаков 
и несколько молодых кленов ря-
дом, еще не сбросивших золотой 
листвы. «Графика зимнего леса» - 
четкие линии черных деревьев и 
белого покрывала на ветвях. «Лет-
ний день» - просторы лугов, реч-
ные дали и дерево-великан на пер-
вом плане. Вроде все просто и при 
этом органично. Главное - уметь 
увидеть совершенство.

На церемонию открытия вы-
ставки пришли единомышленни-
ки по увлечению - члены фотообъ-
единения при самарском отделе-
нии Союза журналистов России. 
Дружный коллектив уже не раз от-
правлялся вместе в ту или иную 
точку страны. Естественно, с фо-
тоаппаратурой. И Владимир При-
валов для всех - старший товарищ, 
во многом учитель, который сам 
не останавливается на достигну-
том и другим мягко, ненавязчиво 
подсказывает пути для совершен-
ствования. Это как в природе: она 
ведь неисчерпаема.

Выставка будет работать до 
середины июня (0+)

ВЕРНИСАЖ

Творчество

ГЛАВНОЕ 
ДЕЙСТВУЮЩЕЕ 
ЛИЦО - ПРИРОДА
В Доме журналиста открылась выставка работ 
старейшего пейзажного фотографа Самары 
Владимира Привалова

50 тысяч  
обработанных снимков 
насчитывает фотоархив 
Владимира Привалова.
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